

EXTRACTO

De la Carta de un Comerciante residente en Santander, á otro de esta Capital, 20 de Setiembre de 1808.

He nacido con el signo de presenciar cosas terribles y extraordinarias; quisiera tener tiempo y tranquilidad para detallar á V. lo que he presenciado, pero no es posible por ahora, ni haré mas que esplicarme en bosquejo.....

Se respiraba tanta alegría en Madrid con la prision de *Godoy* y exáltation del Sr. D. *Fernando VII*, que todos parecian locos, hara que llegando las tropas *Francesas* el 23 de *Marzo*, y descubriéndose gradualmente las iniquas tramas del monstruo de los monstruos *Napoleon*, se fué llenando aquel suelo de la mayor tristéza, y comenzaron a experimentar sus habitantes continuos sobresaltos é incomodidades. Llegó el dia 2 de *Mayo*, en que los habitantes de *Madrid* se sublevaron contra los *Franceses*; ¿mas quien podrá pintar este dia terrible con el colorido que le es propio? A las diez y media de la mañana dió principio la conmocion, y precisamente me hallaba yo en la calle, pero tuve la felicidad de alcanzar mi casa, donde con los sustos que puede vmd. figurarse, al estruendo de los cañones, fusileria y clamores continuos pasé la tormenta hasta las 3 de la tarde, en que todo quedó sosegado. Los dias siguientes no fuéron nada tranquilos, y qualquier ruido alborotaba al pueblo. Yo me mantuve en *Madrid* hasta el 14 de *Junio*, en que venciendo mil obstaculos á costa de sacrificios logré salir, llegué á *Victoria* el 19, y á los 20 dias pasé á *Bilbao*, creyendo ser el pueblo mas tranquilo de *España*. Efectivamente lo estaba *Bilbao*, porque su situacion no le permitía hacer gestion alguna; mas en medio de tantas criticas circunstancias, de no haber armamentos, municiones, oficiales ni soldados veteranos, y de faltar xefes, unos pocos individuos de la ciudad de *Bilbao* y de sus inmediaciones formaron resolucion de tomar las armas, se apoderaron de las que habia, prendieron á los partidarios de los *Franceses*, depusieron las autoridades que existían, y estableciendo una *Junta de Gobierno*, procedieron al alistamiento de todos los hombres, proclamaron al muy amado *Fernando VII*, y pidieron socorros á los *Ingleses*. Al cabo de algunos dias apenas llegaba nuestro exercito al numero de 3000, en que yo mismo fui comprehendido en clase de soldado raso. La instruccion era ninguna; no hubo lugar para que de los pueblos interiores del Señorío pudiese venir mas gente, ni los socorros de los *Ingleses* llegaron con oportunidad. Nueve dias habian pasado baxo la nueva constitucion, quando los *Franceses* en numero de 5000 de infanteria y 1500 caballos, comenaron á marchar de *Victoria* á *Bilbao*. Nuestra Junta por malas noticias ó por motibos que no se comprehenden partici-

pó á la tropa de paysanos que solo venian de 1000 á 2000 *Franceses*, y en este concepso salieron á dos leguas de *Bilbao* los *Viscaynos* á encontrarse con los enemigos. Pero la madrugada del 16 de *Agosto* hallándonos en el punto de *Miravalles*, observamos que venia un número mucho mas crecido, y sin embargo de esto, resolvimos defendernos hasta morir, y se sostuvo en varios puntos un fuego de mas de quatro horas, en que perdimos unos 120 hombres entre muertos, heridos y prisioneros, y los enemigos por su propia confesion mas de 1040. Propuso nuestro Comandante antes de empezar el fuego que capitulásemos; la repuesta fué llamarlo *traydor*, *cobarde*, y por poco lo quitan del medio. Era tenaz el entusiasmo de los paysanos contra los *Gabachos*; pero como al mejor tiempo faltaron los cartuchos, por que no habia pés ni cabeza, se vieron obligados á retirarse muchos; mas otros, que aun tenían cartuchos, siguieron haciendo fuego de manera que no pudo capitularse en el campo, y aun estando ya los enemigos dentro de *Bilbao*, no faltaron paysanos que les hiciesen fuego de fusileria, y aun les disparasen la artilleria de *San Francisco*. Impusieron los *Franceses* una contribucion de dos millones de reales, y no contentos con ella, saquearon la ciudad, y exceptuando los frutos y otros objetos voluminosos nada perdonaron. Hombres de todas edades, religiosos, clérigos fueron arcabuceados. No pueden referirse las violencias cometidas contra el bello sexó. Quemaron el *Convento* grande de *San Francisco*, y sabe *Dios* que mas hubieran hecho si la mayor parte de las familias no hubiesen tenido la fortuna de escaparse con precipitacion. Yo solo pude llegar á mi casa que encontré cerrada, y dexando á la puerta el fusil, envuelto en el capote que me tiró la criada por el balcon, eché á correr como los demas, y ségui hasta *Portugalete*, de donde pase á *Somorrostro*, *Castro*, *Ladero* y *Santaña*, sin poder caminar, por la multitud de gentes, mugeres embarazadas, niños, frayles, monjas, &c. todos á pié. Nada puede compararse con el espectáculo que presentaban la desolacion y terror de aquellas pobres gentes, durmiendo ya en pajares, ya en el suelo, y sin viveres.

El origen de los males de *Bilbao* ha sido justamente *Mazarredo*, que seducido por el abominable *Napoleon*, se ha declarado partidario del tirano, y á su vuelta de *Bayona* trató de conquistar las corazones de los *Vizcainos*, haciendo que los diputados del *Señorio* formasen una indecente proclama, que solo ha servido de irritar los ánimos de todos los buenos *Espanoles*, y especialmente de los honrados y leales *Vizcainos*. No hubo recurso para sosegarlos, y sin embargo, de conocerse lo critico de las circunstancias, rebentó la mina, y ha sucedido lo que despues se ha visto. Al quarto dia de la entrada de los *Franceses* en *Bil-*

bao, y despues de haber cometido horrores, que-
cen estremecer la humanidad, salieron dexan-
do 1200 hombres, y el Rey de *Bastos*, *Joseph*
Napoleon, mandó desde victoria à *Mazarredo*
à establecer una constitucion, exigiendo mas
y mas contribuciones. El intruso monarca
con su corto resto de 40,000 hombres, à que
han quedado reducidos los 200,000 que perfidamente
introduxo su hermano en *España* y
Portugal, se pasea por *Miranda*, *Victoria*, *Har-*
ro, *Navarra*, &c. ignorando sin duda que los
famosos *Cristãos*, *Palafox*, *Cucsta*, *Blake*, &c.
se le acercan con sus poderosos exercitos, de
suerte que estamos ya esperando el resultado
de una grand funcion que no puede dexar de
ser feliz, tanto por la visible proteccion de
Dios, como por el entusiasmo de los *Españoles*,
que cada uno es mas que 20 Franceses, pues se-
gun se vé no son lo que nos pintaban en sus pa-
peles. Se anuncia la coalicion del Norte, y con
esto y la grand proteccion de los Ingleses, no
dudo que la *España* vá à ser el asombro de Eu-
ropa y del mundo entero.

Se vá à formar en *Aranjuez* una Junta com-
puesta de diputaciones de todas las otras, y
serà miembro de ella el insigne *Florida Blanca*.
Uno de los primeros objetos de este Cuerpo
Central será el nombramiento de un Regente, y
realizado este deseado proyecto vengan los 200
ó 300 mil gabachos, con que nos amenaza
Napoleon, y que segun el asombroso exer-
cito que vá à ponerse en nuestras fronteras y
los que iran al interior de la Francia, tendrán
el mismo destino que los primeros.

22 de Setiembre—En este momento y al dar
la vela el bergantin *Volador*, me avisan de *Bil-*
bao que han entrado 3 ó 4000 hombres del
exercito de *Blake*, habiendo huido precipita-
mente los Franceses, y *Mazarredo* con perdida
muy considerable.

Nota—Se sabe en *Santander* por cartas de
Lisboa que las armas *Españolas*, *Portuguesas*
é *Inglesas* han concluido sus operaciones en
Portugal el 29 de Agosto.

Prisioneros 667 oficiales con el General *Ju-*
not; 53 Cirujanos, 23,526 soldados, 288 carros
12 fraguas, 36 cañones, 7 curcñas, 82 cajones
de cartuchos, 1663 caballos, 64 conductores.

Si este número no es exâgerado, el exercito
de *Juot* era mucho mayor de lo que se ha in-
dicado en la *Gazeta Extraordinaria* no. 3.

Londres, 23 de Agosto.

Carta del Rear Almirante *Keats* al Vice Al-
mirante *Sir James Saumarez*.

Sobercio en frente de Sprae en el Grant Belt,
11 de Agosto de 1808.

Señor—Tengo el honor y la satisfaccion de
informar à V. de que en consecuencia de las
medidas recomendadas en el duplicado de ins-
trucciones recibidas el 5 por el Mosquito, s. E.
el Marques de la *Romana*, y cerca de 69 hom-
bres de las tropas *Españolas* à su mando se em-
barcaron esta mañana en *Niborg*, de cuya pla-
za havia tomado posesion el nueve.

Por una combinacion del mismo plan mas de
otros 1000 se nos han juntado esta mañana por

mar, desde *Putharo*, y otros 1000 han ido a
Lángeland, para reforzar à sus compatriotas en
aquella isla, en donde desembarcarà el resto lu-
ego que el tiempo lo permita. La llegada del
oficial *Español* el 5, de cuya lunda fue V. in-
formado por el Capitan *Graves*, facilitó mucho
nuestra comunicacion.

No puede haver duda del honor y patriotis-
mo de los soldados, que indignados con la pro-
posicion, que se les hizo de abandonar sus ba-
tallones, aunque rodeados de los enemigos, cla-
varon sus vanderas en un circulo, que forma-
ron, y juraron alli de rodillas ser fieles à su pa-
tria. Todos estaban igualmente impacientes por
volver à ella. Pero un regimiento que se hal-
lava en *Fusland*, por su distancia, y critica si-
tuacion no pudo efectuar su huida, y otros dos
en *Zelandia*, despues de haver hecho fuego al
General *Françes Trision*, que los mandaba, y
muerto à uno de sus Edecanes, han sido de-
sarmados.

Por algunas circunstancias sospechosas se
adelantó la execucion de nuestro plan, y tanto
por esto, quanto por ser contrarios el viento y
la corriente, dejé el *Sobercio* el 8, y fui con mi
bote à *Brunswick* en frente de *Nyborg*, en don-
de tremolé mi estandarte. El 9 tomó el General
posesion de la ciudad.

Aunque la guarnicion *Dinamarquesa* se so-
metió à las circunstancias, un bergantin arma-
do de 18 cañones, la *Fama*, y un cutter el *Sal-*
orman de 12, fondearon en el puerto en frente
de la ciudad, despreciando las ofertas de segu-
ridad, que el General y yo les hicimos. Siendo
necesaria la reñdicion de estos dos buques,
y no queriendo el *General Español* obrar hos-
tilmente contra *Dinamarca*, tomé la resoluci-
on de mandar, que se armasen todos los botes
y demas bajeles pequeños, con los que el Capi-
tan *Macnamara* del *Edgar* los atacó y apresó.
Devo aqui observar, que irritados los *Españ-*
oles con la resistencia, que se hacia à sus ami-
gos, que venian en su socorro, se apartaron en
algun modo de las órdenes de su General, dis-
parando algunos tiros à dichos barcos, antes
que se rindiesen.

Siendo de la mayor importancia la pronti-
tud, y no pudiendo por razon del tiempo acer-
carse à tierra los tres navíos de linea, 57 bar-
cos menores, que havia en el puerto se prepara-
ron, y en aquella noche y dia siguiente se em-
barco el bagage y una gran parte de la artille-
ria, con lo qual pasaron à la punta de *Slypsharr*
à 4 millas de *Niborg* y alli se embarcó el exer-
cito sin la menor oposicion esta mañana, à pe-
sar de lo poco favosable del tiempo, y estan ya
bajo la proteccion de los navíos de s. m. ancla-
dos en frente de *Sprae*.

Algunos sacrificios de caballos y provisio-
nes fueron juzgados necesarios por el General;
y deviendo yo en estas circunstancias acceder
à las miras y à los deseos del Marques de la
Romana, mandé suspender todo acto de hosti-
dad, no devriendose considerar como tal la to-
ma de dichos dos buques por haver desprecia-
do nuestras ofertas de seguridad, y aun lle-
gué à ofrecer libertad à barcos empleados co-

no transportes, con tal que de ningún modo se inquietase el embarque de nuestros amigos.

Los cañones que podían emplearse contra nosotros, fueron clavados, y el embarque fué protegido por las lanchas cañoneras y las dos presas, al mando del Capitan *May* de la artillería Real, cuyos servicios en esta y otras ocasiones han sido muy útiles.

No es fácil expresar la alegría y satisfacción que en esta ocasión sintieron todas las clases del ejército. El regimiento de *Zamora* hizo una marcha de 18 millas Dinamarquesas en 21 horas.

31 de Agosto.

Luciano Bonaparte ha ocurrido á un ministro Ingles solicitando pasaportes para partirse á los *Estados Unidos*. Un papel de ayer asegura que se ha otorgado su petición; y estamos convencidos de que si *Luciano* lo ha resuelto así, es porque piensa que la conducta de su hermano debe acarrear la destrucción sobre su cabeza, y que todas sus conexiones quedarán envueltas baxo sus ruinas.

En las partes del Continente que se hallan baxo el terror é influencia de *Bonaparte* se emplea la mayor vigilancia en precaver la circulación de los papeles *Españoles*.

13 de Setiembre.

En el periódico *el Sol* se halla el artículo siguiente:

Hemos recibido anoche papeles Holandeses y Hamburgeses. Confirman la noticias dadas anteriormente de que *Bonaparte* sacaba sus tropas del territorio Prusiano. Continendichos papeles noticias de Paris hasta el tres, y el *Monitor* de aquel día confiesa el escape del Marques de la Romana de los dominios *Daneses*, pero con una osadía que no tiene comparación califica de traydora la conducta de este Marques. *Bonaparte* cuyas operaciones con la *España* han sido un tejido de la mas infame traycion, y de la mas feroz crueldad, tiene el descaro de imponer tan deshonrosa nota sobre un bizarro oficial *Español* por que ha sido leal á su soberano, y constante á su patria!

No hay duda que *Bonaparte* se halla determinado á hacer un esfuerzo con todo el ejército de que puede disponer para subyugar la *España*. Su interes y su orgullo se interesan profundamente en la execution de este plan; porque si la *España* establece su independencia, como sin duda lo hará, y entra en una estrecha alianza con la *Gran Bretaña*, no solo todas las miras de *Bonaparte* sobre el Continente se frustrarán, pero aun peligrará la existencia de la autoridad que tiene usurpada. Parece extraño que en el presente estado de sus discusiones con el Austria se aventure á enviar una parte tan considerable de su fuerza del otro lado de los Pirineos, y hay motivos para temer que ha conseguido del Emperador de *Russia* aumente la lista de sus ilustres depredaciones, y se apodere del *Austria*, mientras se ocupen los Franceses en avasallar la *España*. Se sabe que el Emperador de *Russia* ha ordenado la formación de tres campos en las fronteras *Austriacas*.

Una nueva perspectiva de gloria y de trium-

fos se abre para la *España*. Los esfuerzos del tirano para esclavizarla le acarrearán nueva vergüenza y oprobio. Caygan sobre su cabeza las ruinas del edificio que ha cimentado sobre la sangre y la destrucción!

Se dice que el duque del *Infantado*, al presentarse á los Generales de las fuerzas provinciales manifestó documentos que pudo ocultar mientras estuvo en *Francia*, y que prueban plenamente la pureza de sus principios, y su honrosa adhesión al Rey. Se dice que presentó entre otros una memoria de letra del Sr *D. Fernando VII*, exhortando á sus Generales á que restableciesen al Duque en su empleo á la frente del ejército. En consecuencia los Generales *Castaños*, *Palafox*, *Blake* y *Cuesta* convinieron en que fuese declarado *Generalísimo de las Armas Españolas*; y la formal notificación de esta providencia se diferirá probablemente hasta el establecimiento de un *Cuerpo Central* que tenga bastante autoridad, para exigir la obediencia de todos los Reynos y Provincias.

Trinidad, 1 de Octubre.

Por cartas de *Italia* se sabe que los Patriotas de *Calabria* han conseguido en algunos puntos ventajas sobre los *Franceses*.

Nada puede compararse con la miseria y aniquilamiento de todo aquel Reyno despues de establecida la nueva dinastía. El Reynado de *Joseph* ha sido una época de la mas dura opresión.

Guayra, 2 de Noviembre.

El Domingo 30 de Octubre entraron en este puerto las goletas Españolas *Esperanza*, Capitan *D. Manuel Benítez*, procedente de *Mayaguez* en Puerto Rico; y *Santa Rita*, Capitan *Francisco Chirinos*, procedente de *Coro* con escala en *Curazao*; y la goleta Americana *Fanny Sercel*, Capitan *Anthony Gale*, procedente de Londres.

En este día se ha avistado á barlouento una goleta de gavia.

Caracas, 4 de Noviembre.

Mercado—Cacao diez y siete; Café, primera, once y medio; Añil, flor, doce reales; algodón diez y siete.

A. D. Bruno Perdomo, Admor. de *Choroni*, se le profugaron en 1803 dos esclavos, nombrado *Rafael* y *Jacinta*, casados; el 1º zambo, rollizo, cerrado de barba, estatura regular, edad como 40 años; la 2ª negra, delgada, alta, ladina, las piernas con cicatrices de galico, edad igual. Se sospecha están en las jurisdicciones de *Barquisimeto San Felipe* ó *San Carlos*. Se suplica á los Sres *Jueces territoriales* su captura, y remisión á *Maracay*, casa de los *SS. Carcallos*, en inteligencia de que se pagarán los costos de una y otra con alguna regalía.

Aviso—La estension de esta Ciudad, y el no estar numeradas las Calles y Casas no han podido permitir que se verifique la distribución de la *Gazeta* á los señores Subscritores, porque se ha temido el retardo en llegar á sus manos; procura realizarse prontamente, y entretanto se suplica que hasta nuevo aviso tengan la bondad de enviar por ella.

De la Imprenta de *Gallagher y Lamb*, á ocho pesos por año, y por ménudo á real y medio.

RELACION CIRCUNSTANCIADA

(Continuada del ultimo Periódico.)

Sábado, 19.—Toda la noche pasada han seguido rondando este Sitio los Guardias de Corps, Usares Españoles y Walones, se observó tranquilidad, y amaneció quieto el pueblo.

Hoy se ha representado un hecho trágico y funesto por las circunstancias; á las 10 de la mañana tocaron la generala; todos corrían diciendo “ya se ha preso al Principe de la Paz en su casa.” Inmediatamente se puso toda la tropa sobre las armas, y cercaron su casa.

El Principe de la Paz se mantuvo escondido en su casa desde el Jueves en la noche: el hambre y sed que padecía le obligó á asomarse á los cristales de una guardilla; le vió por casualidad un paisano; y gritó al pueblo: en el acto se conmovieron todos y la tropa no los dexó entrar, temiendo, con razon, lo asesinasen. Salíó el reo de su casa á pie en medio de un piquete de Guardias de Corps; estos le llevaban en medio de sus dos caballos, agarrado cada Guardia del cuello de la levita, y él sostenido con ambas manos de las bridas de los caballos; iba con el cuerpo inclinado, y todo el pueblo pedía á voces su cabeza: le dieron una cuchillada en la cara, un fuerte palo en las espaldas, y una pedrada en la boca, de cuyas resultas empezó á desangrarse por boca y narices; y sin embarro de la mucha tropa que se juntó despues, no podía evitar esta que lo maltratasen: era un objeto digno de compasion ver á un hombre que el *Miercoles 16* mandaba la Monarquía, se hacia guardia con bandera, salía con batidores, y verlo hoy indefenso, preso y humillado; y á pesar de estar tan abatido el pueblo le quería beber la sangre. Quando llegó á la plaza del quartel de Guardias de Corps ya el pueblo no cabía, por la casualidad de ser día feriado, y la voz que corrió de su fuga; fue mucha la plebe que se reunió aquí, no solo de los pueblos de la Mancha, sino tambien de *Madrid*. Despues lo metieron en el quartel, y le pusieron una guardia de 12 hombres, un Oficial, un Cadete y 28 centinelas dentro y fuera. A las diez y media de la mañana vino el Principe de Asturias á pie, y fue victoreado del pueblo: inmediatamente entró S. A. en el quartel, y así que se asomó á una ventana volvió el pueblo á manifestar su regocijo, con vivas y aclamaciones: pidió S. A. un momento de silencio y habló al pueblo diciendo “Señores, yo respondo por este hombre, se le formará la causa y será castigado con arreglo á la gravedad de sus delitos.” Inmediatamente el pueblo lo victoreó. Hasta tres veces habló S. A. con el pueblo lo mismo que la vez primera, y pidiendo se retirasen. A las 11 empezaron las tropas á batir marcha salió S. A. del quartel, se dirigió á Palacio, y le siguió el pueblo. La plaza de Palacio se llenó de gente, y se mantuvo la tropa formada: á las 12 mandó S. A. decir al pueblo se retirase, y empezó á desfilar.

A las tres y cuarto de la tarde hubo otro nuevo alboroto; tocan la generala, se reúne la tropa, y todo el pueblo se agolpa al quartel de Guardias de Corps donde estaba el Reo: se esparcio el rumor que un coche de colleras que estaba á la puerta del quartel era para conducir al Reo á *Granada*.—El pueblo maltrató el coche, mataron una mula, cortaron los tirantes, y pedía la cabeza de *Godoy*: á las tres y media se presentó el Principe de Asturias á caballo, y le aseguró y protestó al pueblo lo mismo que esta mañana; fue muy victoreado S. A. á los 12 minutos se retiró, pero el pueblo lo siguió.

A las quatro y media se cambio la escena; llega un Guardia que venia de Palacio á galope escapado, y dice al inmenso pueblo “Señores el Rey Padre ha renunciado la Corona en su hijo, y este ya está coronado.” Todo el pueblo grito: Viva el Rey nuestro Señor *Fernando VII*, y se encaminó á la plaza de Palacio, dexando libre la del quartel de Guardias. Así que llegó la tropa salió el nuevo Rey al balcon principal de Palacio solo, y sin que le acompañase ninguna persona Real: luego que se dexó ver, se volvió loco el pueblo de júbilo, gozo y placer: la tropa hizo lo mismo, y los Walones bailaban contradanzas de alegría. S. M. el nuevo Rey suplico y obtuvo del pueblo se retirase, repitiendoles que respondía por el Reo.

Inmediatamente se fixaron decretos en los parages públicos (b), diciendo, que el Rey Padre renunciaba su Corona en

(b) Como los achaques de que adolezco no me permiten soportar por mas tiempo el grave peso del gobierno de mis Reynos, y no sea preciso para reparar mi salud, y gozar en clima mas templado de la tranquilidad de la vida privada; he determinado abdicar mi corona en mi heredero y muy caro hijo el Principe de Asturias: por tanto es mi Real voluntad que

su hijo el Principe, á causa de su quebrantada salud, mal que le probaba este clima.

El pueblo pasó al jardín de la Isla, cortó ramos, y luego fue á la plaza del quartel de Guardias de Corps, les pidió los sombreros, y al lado de la escarapela les puso un ramo verde, y se fue.

De las cinco y media á 6 estuvieron besando la mano al nuevo Rey los Geies, Ministros é individuos de la servidumbre.

A las siete se expedieron decretos por el nuevo Rey alzando el destierro al Duque del Infantado, *San Carlos*, *Barnos*, *Orgaz*, *Miranda*, *Escotia*, y demas desterrados.

La funcion de esta mañana la presenció toda el Embaxador de Francia que se hallaba en el concurso embocado en su capa.

En el quartel de Guardias de Corps á mas de la Guardia ordinaria, y de la que tiene el Reo, se ha dispuesto una á caballo de 120 hombres de puerta á fuera.

El Reo sigue con calentura y delirio, y los facultativos opinan que si esta noche le crece aquella no amenecerá. *Don Diego Godoy* sigue arrestado en el quartel de Guardias Españolas, sin novedad.

Domingo, 20.—Toda la noche se ha observado quietud y tranquilidad, el Reo sigue con calentura y delirio, y con las mismas guardias: al medio dia se le ha notado mucho alivio, pero la herida del ojo es tan grande que los facultativos son de opinion lo perderá.

Al Duque del Infantado lo ha declarado el Rey N. S. Coronel de Guardias de infantería Española, y Presidente de Castilla y al de *San Carlos* Mayordomo mayor.

El pueblo se ha ocupado todo el dia en poner ramos, de olivo en los sombreros de los militares, y paisanos.

Se ha dicho que en *Madrid* saquearon la casa de *D. Diego Godoy*, la de su Madre, la de *Espinosa*, la del Tesorero general, la de *Branciforte* y otras.

Se dice que el Rey Padre y Reyna Madre se retiran á *Granada* a vivir como simples particulares, y que el Jueves próximo verificarán la salida.

Lunes, 21.—Hoy han llegado de *Madrid* todos los Embaxadores, y otros cuerpos é individuos, y han besado la mano al nuevo Rey.

Tenemos en la actualidad cinco Magestades en Palacio: el Rey N. S. sus Padres, y la de *Etruria* y su hijo.

La noche del saqueo de la casa del Almirante se dirigió el pueblo á la de *Soler*, Ministro de Hacienda; no lo encontraron, pero quebraron algunas vidrieras, cometieron otros desordenes, y prorrumpieron algunas expresiones poco favorables á su Ministerio.

En el diario de *Madrid* del dia de hoy se ha publicado un decreto del Rey N. S. relativo á confiscar todos los bienes de *D. Manuel Godoy*, que se adjudiquen á la Corona, y que vuelvan todos los confiscados.

Salió la orden para que el Jueves 24 pase la Corte á *Madrid* con objeto de la proclamacion del Rey N. S.

Los Reyes Padres habian resuelto salir el Lunes 28 con objeto de residir en *Santucar de Barrameda*; pero esta tarde se recibió una consulta del Consejo de Castilla hecha al Rey, en la que se exponían los inconvenientes que tal vez podrían resultar de que dichos Señores residiesen en puerto de mar, proponiendoles que no debían alexarse diez leguas de *Madrid*; en su consecuencia parece se ha resuelto que residan en *Guadalaxara*, que solo dista las diez leguas.

Tambien han llegado esta tarde varios Grandes de España de *Madrid*, y han representado á S. M. que aquella Villa se halla sumamente alborotada por su ausencia, y convenia se dirigiese alla lo mas breve; de cuyas resultas se dice que mañana á las 7 saldrá S. M. y que el Jueves seguirá la demas familia y comitiva.

El Arzobispo de *Toledo* se ha llevado hoy á su casa á la Princesa de Paz, y los Reyes Padres han recogido la niña á esta lloraba en extremo al separarse de su Madre, cuyo acto fue muy tierno y doloroso.

sea reconocido y obedecido como Rey y Señor natural de todos mis Reynos y Dominios; y para que este mi Real decreto de libre y espontanea abdicacion tenga exacto y del todo cumplimiento lo comunicareis á quien corresponda.—*Aranjuez 19 de Marzo de 1808.*—A D. PEDRO CAVALLÓS.

Se continuará

Se vende una CASA en la calle que vá á la *Palmiza*, en mil quinientos Pesos; tiene doce varas y media de frente y setenta y cinco de fondo. Quien la quiera ocurra al subyacente de Milicias de blancos *D. Antonio Toro*.

CON PRIVILEGIO